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El evento organizado por la Municipalidad tendrá lugar hoy en el SUM de la 
Casa de la Mujer. La charla es abierta a la comunidad.

JORNADA DEDICADA A LA SALUD DE 
LAS MUJERES

El Senador Pablo Blanco opinó so-
bre los dichos del diputado Javier 
Milei, quien aseguró que el subré-
gimen industrial “es una estafa a 
los argentinos de bien”.

CHAPELCO 
SUPERÓ A 
USHUAIA

Se trata de obras de pavimento, veredas y un Centro Comunitario que 
beneficiarán directamente a 180 familias.

Lo afirmó el referente de salud sexual y reproductiva de la provincia, 
Marcelo Guida, dada la falta de profesionales que practiquen abortos 
voluntarios debido a la “objeción de conciencia”.

El cerro neuquino se llevó este 
lunes el primer lugar en el ranking 
de zonas más frías del país, en 
medio de la ola polar que amenaza 
quedarse una semana.

ABRIERON LOS SOBRES PARA OBRAS EN EL 
BARRIO COLOMBO

SE DARÁ PRIORIDAD A LOS PROFESIONALES  
NO OBJETORES DE CONCIENCIA

“A LOS CRÍTICOS 
DEL SUBRÉGIMEN 
LOS INVITARÍA A 
LA PROVINCIA"
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NUEVO RADAR DE 
VIGILANCIA AÉREA

El Ministro de Defensa Jorge Taiana, puso en marcha el nuevo artefacto de 
vigilancia aeroespacial en Cabo Domingo. El intendente Perez 
destacó que “servirá para un mayor ejercicio de soberanía”.
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SE DARÁ PRIORIDAD A LOS PROFESIONALES 
NO OBJETORES DE CONCIENCIA

Por Silvana Minue- La situa-
ción provincial está complicada en 
cuanto a la gran demanda de acce-
so de la Ley 27.610 de interrupción 
legal del embarazo (ILE/IVE) en la 
salud pública. Esto se agrava por la 
falta de profesionales médicos en 
los hospitales de la provincia que no 
sean objetores de conciencia.

En declaraciones a Radio Nacio-
nal Ushuaia, el referente de salud 
sexual y reproductiva de la provin-
cia, Marcelo Guida dijo “avalar” los 
dichos de Paula Cortés, integrante 
de la organización La Hoguera so-
bre los consultorios de la provincia: 
“están bastante saturados porque 
hay una gran demanda y poca ofer-
ta de profesionales por ciudad. Es-
tamos todos sobre exigidos. El efec-
to dominó de la no realización de la 
interrupción del segundo trimestre 
en Tolhuin y en Río Grande nos re-
percute a nosotros, porque termina 
realizándose todo en el Hospital de 
Ushuaia”, explicó.  

A todo esto, se suman los pocos 
días para ubicar a las pacientes que 
se internan, ya sea de Ushuaia o de-
rivados de Río Grande o Tolhuin por 
parte de los médicos no objetores. 
“A toda paciente de más de 12 se-
manas, las internamos para poder 
hacerlo directamente con mayor 
seguridad y bajo controles clínicos, 
y para poder dar un mejor apoyo de 
analgesia, o sea que no padezcan 
dolor, que sea un cuadro un poco 
más, aceptable, o soportable para la 

mujer”.
Consultado si este panorama po-

dría solucionarse con la llegada de 
nuevos profesionales médicos, el 
doctor Guida apuntó que “la con-
vocatoria para nuevas profesiones 
desde que tengo conocimiento esta 
siempre abierta. De hecho, hay una 
cosa que es real, eso yo lo he habla-
do con la ministra de Salud, Judi-
th Di Giglio, y se acordó que, entre 
poco ginecólogo en la provincia, se 
va a priorizar al ginecólogo no ob-
jetor. O sea, si se presentan dos o 
tres médicos se le va a dar prioridad 
al ingreso al no objetor. Pero, tenés 
que tener gente que esté dispuesta a 
venir. Este momento todavía no hay 
ningún oferente”.

Según los datos aportados por el 
profesional, hay tres generalistas en 
la ciudad de Rio Grande, dos gene-
ralistas en Tolhuin y tres ginecólo-
gos en Ushuaia. “Si bien tratamos de 
coordinar con generalistas para dar 
más coberturas, no es sencillo por-
que cada uno tiene además su tarea 
asistencial propia, tiene su guardia, 
o la cobertura en su centro de salud, 
entonces no queremos cargarlo con 
tareas”, admitió.

De enero a mayo en la ciudad 
de Ushuaia se realizaron 107 IVE, 
de los cuales 7 fueron derivados de 
Río Grande y 2 de Tolhuin. “La de-
manda es muy grande, se termina 
transformando en un cuello de bo-
tella”, especificó, y graficó que “se 
trata de dar prioridad a los embara-

La falta de profesionales médicos en los hospitales de la provincia dificulta el acceso al aborto en Tierra del Fuego. 
“Los consultorios están muy saturados”, explicó el doctor Marcelo Guida, referente de salud sexual y reproductiva 
de la provincia.
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zos de mayor cantidad de semanas. 
Las mujeres que piden un turno a 
las cinco semanas de embarazo, les 
damos un turno para la semana, 
seis, o seis y pico y empiezan a des-
esperarse. No es que no queremos 
darle, es que tenemos pacientes de 
11, 12, 13, que uno las debe tratar 
de priorizar porque, interrumpir un 
embarazo de cinco o seis semanas 
no es complejo, es bastante senci-
llo, pero no así con un embarazo de 
más de diez semanas. También hay 
que adecuarse a los plazos que esta-
blece la ley. Hay que entender que 
no hay mala voluntad ni predispo-
sición. Estamos tratando de dar co-
bertura a todo lo que podemos, con 
todo lo que tenemos”, remarcó.

“Hay cosas que son ajenas a no-
sotros. Por ejemplo, un cuadro de 
violación, la persona que es abusa-
da no consulta temprano, por algún 
tipo de hostigamiento o amenaza, 
con lo cual esa persona no consul-
ta inmediatamente. Muchas veces 
tampoco sabe que está embaraza-
da, con lo cual los casos de viola-
ciones, raramente aparecen en un 
consultorio antes de las 15 o 16 se-
manas”; aseveró.

Y ejemplificó que “hace unos 
meses atrás, se nos consultó, en un 
caso de una violación, una menor 
que estaba de 30 semanas de emba-
razo, o sea seis meses y medio. Por 
supuesto que no pudimos, aunque 
el caso lo ameritaba. Yo lo consulté 
inclusive con Nación. No hay equi-

po en todo el país que interrumpa 
un embarazo de esa naturaleza, ya 
de esa edad gestacional, con lo cual 
se buscaron otras salidas accesorias. 
No es tan sencilla la problemática”.

“Después tenés pacientes que 
creen que están de seis, siete, y 
cuando llegan al consultorio, haces 
la ecografía, están de 12, 13, 14. No 
es que vos hiciste mal las cosas. El 
paciente calculó una cosa y nos en-
contramos en la ecografía con algo 
superior. Otra de las cosas es de 
la relación médico-paciente. Si el 
paciente consulta a las siete, ocho 
semanas, para hacer el control no 
viene. La volvemos a citar. No apa-
rece la semana siguiente y vuelve a 
aparecer. A lo mejor a la tercera se-
mana”, detalló.

“Si nosotros en vez de atender 
dos veces por la tarde por semana, 
pudiéramos hacerlo tres veces o en 
los centros de salud dos veces por 
semana. Ahí tenés cuatro lugares 
semanales. Y por supuesto, si uno 
tuviera una oferta mucho mayor se-
ría mucho más sencillo. A todos nos 
tocaría un poco menos y sería mu-
cho más aceitado todo”, concluyó.

El acceso a los turnos se continúa 
realizando por el correo eléctrico:

Tolhuin: consultorioiletolhuin@
gmail.com

Ushuaia: consultorioilehru@
gmail.com

Rio Grande: consultorioilerg@
gmail.com
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CHAPELCO SUPERÓ A USHUAIA Y FUE EL 
LUGAR MÁS FRÍO DEL PAÍS

Después de la ciudad patagóni-
ca, los lugares más fríos de Argenti-
na fueron: Esquel, con -7,4 grados; 
y Malargüe, con -5,6 grados y una 
sensación térmica de -9,7 grados.

Neuquén (-5,2) sigue en la lista, 
mientras que el frío también se sien-
te en Venado Tuerto, Santa Fe (-2,5), 
La Quiaca (-2,4) y Rosario (-1,2), de 
acuerdo al ranking del SMN de las 8.

En la provincia de Buenos Aires, 
se registraba en Moreno -0,8 grados, 
con -4 de sensación térmica; y en 
Pehuajó -0,7 y -4,4 de sensación tér-
mica, mientras que en la ciudad de 
Buenos Aires se registraban 3,6 gra-
dos y 0,8 de sensación térmica.

En el otro extremo del ranking, 
Puerto Iguazú, en Misiones, registró 
16,2 grados y Orán, en Salta, 13,6.

Este lunes el frío polar sor-
prendió al país con marcas 
bajo cero que continuarán 
durante toda la semana. 
Según el Servicio Meteo-
rológico Nacional, el ran-
king gélido argentino lo 
encabezó Chapelco, con 
10 grados bajo cero.

INTERÉS GENERAL
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DENUNCIARON AL CEMEP POR ABUSO Y 
MALOS TRATOS 

Por Fabiana Morúa.- Días atrás 
Claudia Etchepare, secretaria Ge-
neral de ATSA y administradora 
provincial de la obra social para el 
personal de salud, expresó que es-
tos hechos suceden “hace un mes, 
cuando los compañeros delegados 
manifestaron la situación que es-
taba pasando dentro de la clínica”, 
ante lo cual “pedí una inspección 
al Ministerio de Trabajo por situa-
ciones de despidos, acoso sexual y 
maltrato”.

Este medio conversó con la se-
cretaria Gremialista de ATSA, Silvia 
Pereyra: “En el CEMeP tenemos 4 
delegados que, desde que asumie-
ron, han visto algunas irregularida-
des en cuanto a lo edilicio, el perso-
nal cambia de horarios para cubrir 
donde hace falta y se vive mucha 
falta de respeto, acoso laboral y se 
han presentado diferentes notas al 
directorio, pero nunca hemos teni-
do respuesta”.

Ante la falta de una respuesta, 
“se hizo una denuncia al Ministerio 
de Trabajo, de la cual se hizo una 
inspección de la que no tenemos el 
resultado”, detalló Pereyra. Luego 
de haberse presentado en la enti-
dad gubernamental, la sindicalista 
indicó que “hubo pequeños enfren-
tamientos con la clínica porque les 
recordamos los servicios, el estar en 
la clínica, la denuncia en el Ministe-
rio de Trabajo y la semana pasada, el 
día 23, se convocó a una asamblea 
informativa donde se iba explayar la 
nueva paritaria a nivel nacional”.

Durante la asamblea, “quería-
mos saber sobre la problemática 
del personal ya que hubo despidos 
de 2 compañeras y hoy nos entera-
mos que hubo otro despido ya que 
la persona no pudo ingresar a la clí-
nica y le informaron que está a dis-
posición su indemnización. Todos 
los despidos son sin causas”, aclaró 
Pereyra.

Sobre la asamblea, detalló que 
“no nos dejaron hacerla ni en el hall 
donde nos habíamos reunido ya que 
iba a ser solo informativa, en nin-
gún momento trabamos la entrada 
a los pacientes, quienes se atendie-

ron con normalidad”. Sin embargo, 
“los directorios estuvieron viendo 
como nosotros nos desarrollába-
mos y ellos le decían al personal que 
no asistiera a la asamblea”, descri-
bió. “Dentro del directorio les coar-
tan la libertad a los compañeros”, 
denunció.

En un comunicado, Etchepa-
re había detallado que, después 
de presentarse en el Ministerio de 
trabajo “empezaron a apretar a los 
compañeros y por eso decidimos 
hacer una asamblea el lunes que fue 
notificada en tiempo y forma. Para 
el viernes, ellos me notifican que la 
asamblea la teníamos que hacer en 
el SUM, el cual es un lugar de reu-
niones dónde hay cámaras, audio 
y me pareció que no era lo que co-
rrespondía”, dado que “íbamos a 
explicar sobre las inspecciones que 
se habían hecho y la escala salarial 
para poner a los compañeros en co-
nocimiento de cómo iba a ser el au-

Se iba a realizar una asamblea para dialogar y analizar sobre los hechos ocurridos dentro de la clínica. Sin 
embargo, el gremio de la sanidad (ATSA) la desarrolló en otro ámbito para resguardar a empleadas y empleados. 
No obstante, la firma cortó el convenio que tenían con la obra social OPSA.

mento y cómo se iba a aplicar”.
Sin embargo, la secretaria gre-

mialista de ATSA explicó que, hasta 
la fecha, “no tenemos ningún tipo 
de contestación por parte de la clí-
nica. Hubo personas que denuncia-
ron abuso de autoridades. Aunque 
le echan la culpa al sindicato de que 
nosotros somos los que provocamos 
esto, cuando la misma gente ha he-
cho la denuncia correspondiente”.

En base a la falta de diálogo, “los 
delegados elevaron una nota pi-
diendo una reunión con los direc-
tivos y nos encontramos a la espera 
de que se sienten a hablar respec-
to de todas las problemáticas que 
tenemos y de todo lo que vemos”. 
De esta forma, buscar en conjunto 
que “el personal trabaje bien, les 
paguen lo que corresponde, inclui-
das las horas extra, que no haya más 
despidos porque hace falta perso-
nal entonces no sabemos por qué se 
despide si realmente está faltando 

personal”, explicó Pereyra.
A su vez, la Secretaria Gremial 

reafirmó que “no se entiende y no 
sabemos en qué se basan para des-
pedir a los compañeros. Desde el 
sindicato está toda la predisposi-
ción para sentarnos a hablar y ver lo 
que está pasando, poder arreglar la 
situación para que las compañeras 
y compañeros trabajen bien y no 
tenga ningún problema”.

OBRA SOCIAL DEL PERSONAL 
DE SALUD

Pereyra explicó que “el 23 se rea-
lizó la asamblea y el para el día si-
guiente me envían un mail desde la 
firma a la obra social de la sanidad 
que es OPSA, de la cual tienen afi-
liados, los mismos compañeros de 
la clínica a esa obra social y que se 
hacen atender ahí”, el comunicado 
decía que “cortaban el convenio 
con nuestra obra social, lo cual fue 
un golpe contra los compañeros de 
la misma clínica, como para sus fa-
milias”.

“Ese fue otro de los motivos por 
los que el gremio estuvo reclaman-
do. Desde la obra social no se les 
debe nada, está todo al día y eso 
también es un abuso en cuanto a 
no dejar que los compañeros se 
atiendan dentro de la misma clíni-
ca con la obra social que les corres-
ponde por su trabajo”, concluyó la 
secretaria Gremial, Silvia Pereyra.

Mientras que la secretaria Ge-
neral, Claudia Etchepare, había 
aclarado que la “medida se tomó 
unilateralmente. Incluso hemos 
compensado deudas cuando la em-
presa ha tenido alguna deuda con 
la organización”. Asimismo, mani-
festó que, por lo menos, “hubieran 
hecho una notificación diciendo 
que a partir de tal fecha no nos van 
a prestar más el servicio o que no 
habría más convenio, pero no de 
esta manera”.

Finalmente, Etchepare había 
anunciado que estaban evaluando 
“con los abogados los pasos a se-
guir” y que se reunieron en Ushuaia 
con el resto de la Comisión Direc-
tiva para evaluar las acciones gre-
miales que realizarán”.

RÍO GRANDE
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SE ILUMINARON LOS 
EDIFICIOS POR LOS DÍAS DE 
LA ESCLEROSIS MÚLTIPLE Y 
DONACIÓN DE ÓRGANOS

En ese marco, el Municipio de 
Río Grande iluminó diversos secto-
res emblemáticos de la ciudad, con 
el fin de sumar a Río Grande a las 
campañas. 

Por un lado, la histórica Torre de 
Agua se tiñó de naranja, como parte 
de la conmemoración por la Escle-
rosis Múltiple; y por el otro, las le-
tras de “Río Grande” del Parque de 
los 100 Años se iluminaron en ver-

de, para promover la importancia 
de ser donante de órganos y salvar 
vidas.

De esta manera, la Secretaría de 
Salud Municipal suma a la ciudad 
a campañas de información y sen-
sibilización esenciales para el desa-
rrollo de nuestra comunidad; y para 
una vida saludable de los vecinos y 
las vecinas.

Cada 30 de mayo se celebra en todo el mundo el Día 
Mundial de la Esclerosis Múltiple; como así también, 
en nuestro país, se conmemora el Día Nacional de la 
Donación de Órganos.

RÍO GRANDE



  TIEMPO FUEGUINO | 31 de Mayo de 20226 | 

JORNADA DEDICADA A LA 
SALUD DE LAS MUJERES 

Natacha Aldalla, al frente de la Se-
cretaría invitó a participar de las acti-
vidades. “Las charlas son abiertas a la 
comunidad en general y abordaremos 
todos los temas vinculados a la salud 
de las mujeres”, dijo.

 “Conmemoramos este día inter-
nacional con objeto de difundir y con-
cientizar a las mujeres sobre el cuida-
do de su propia salud”, explicó Aldalla.  
“Por eso vamos a estar tratando el 
tema de enfermedades cardiovascu-
lares en la mujer, vamos a hablar de 
estimulación temprana, prevención 
de cáncer de mamas, un taller de an-
ticoncepción y salud y feminidades y 
a las 18 horas la charla sobre acceso a 
ILE en nuestra provincia con especia-
listas para cada una de las charlas”.

La Secretaria de la Mujer agregó 
que “este ciclo de charlas dictado por 
diferentes profesionales en relación 
al cuidado de nuestra salud, iniciará a 
las 13 horas, la participación es abierta 
a la comunidad en general y no hace 

falta inscripción previa, por eso las es-
peramos a todas en nuestra Casa de la 
Mujer”. 

Natacha Aldalla indicó que du-
rante la jornada de salud se otorgarán 
turnos, asesorías y distribución de 
métodos anticonceptivos. “Queremos 
que todas conozcamos los derechos 
adquiridos y además buscamos ga-
rantizar el acceso a derechos, esto es 
lo que hacemos desde el momento 
mismo de la creación de la Secretaría 
de la Mujer al inicio de la gestión del 
intendente Walter Vuoto”.

“Cuidar de nuestra salud, desde 
una perspectiva de género, es muy im-
portante y esta jornada va a estar de-
dicada al abordaje de todos los temas 
vinculados a la salud de las Mujeres”, 
expresó Aldalla. 

Agregó que “vamos a estar hablan-
do de muchos temas que no se tratan 
abiertamente, de esos temas que son 

USHUAIA

USHUAIA

LA TARJETA +U LLEGÓ A LOS 
BOMBEROS VOLUNTARIOS DE 
RÍO GRANDE

Ventura agradeció el recibimien-
to del presidente de la entidad, Pas-
cual Lombardo, “quien nos abrió las 
puertas de su casa junto a su equipo 
de trabajo”. 

“Pudimos conversar con los in-
tegrantes del cuerpo sobre la im-
portancia de estas herramientas de 
reactivación económica, no solo a 
nivel personal, sino para la compra 

de insumos de los cuarteles” añadió 
el subsecretario municipal. 

“A partir de recibir esta tarjeta, 
pueden acceder, tanto en Ushuaia 
como en Río Grande, a descuentos 
de hasta el 40% en sus compras, lo 
que constituye una de los mayores 
aportes para acompañar el bolsillo 
de las familias de nuestra provincia” 
finalizó Ventura.

La Municipalidad de Ushuaia realizará este martes 31 
de mayo una jornada de salud para las mujeres de la 
ciudad, en el SUM de la Casa de la Mujer desde las 13 
horas. 

El subsecretario de Desarrollo Económico de la 
Municipalidad de Ushuaia, Gustavo Ventura realizó 
la entrega de Tarjetas +U a los bomberos voluntarios 
de la ciudad de Río Grande y a sus familias. 

HOMENAJE A ZENOVIO BUSTOS

En la cancha N°4 Hugo Italo Fa-
vale del Polideportivo municipal 
Augusto Lasserre “tuvimos el placer 
de reconocer y homenajear a Zeno-
vio Bustos, quien junto a Ítalo Fava-
le fueron de los primeros profesores 
de las escuelas municipales en dis-
tintas disciplinas”, contó Navarro.

La Municipalidad de Ushuaia realizó este sábado un homenaje a Zenovio Bustos, profesor histórico del básquet en la ciudad. 
El presidente del Instituto de Deportes de la ciudad, Guillermo Navarro expresó que “pudimos hacer este reconocimiento 
en nombre del Intendente, de todos los vecinos y vecinas de la ciudad y del IMD a quien ha forjado el camino para vivir el 
presente que hoy vivimos”.

“Hugo Ítalo Favale lo hacía con 
el vóley y Zenovio lo hacía con el 
básquet y fue en el marco de la Liga 
Municipal del Minibásquet, cuando 
pudimos realizar este homenaje y 
tuvimos la oportunidad histórica de 
reconocer a Zenovio Bustos”, finali-
zó.

USHUAIA

tabú, por eso consideramos que es 
fundamental su abordaje en la co-
munidad” e indicó en tal sentido que 
“cuando hablamos de atención tem-
prana, por ejemplo, lo hacemos desde 
la perspectiva de las madres que gene-
ralmente son quienes llevan la carga 

de cuidar a esas infancias con alguna 
discapacidad; el tema de salud y femi-
neidades vinculado a la falta de cui-
dado en la salud mental que muchas 
veces repercute en enfermedades físi-
cas y en cuanto al acceso a derechos es 
para todas las edades”.
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El evento, que contó con la presen-
cia de las escuelas Shenukenk, Acrux 
y la Municipal, convocó a más de 200 
inscriptos e inscriptas realizando ac-
tividades a lo largo de la tarde del sá-
bado. Navarro explicó que “este es el 
primer encuentro del año, pero como 
siempre nos indica el intendente Wal-
ter Vuoto, continuaremos reforzando 
la oferta de actividades deportivas 

PRIMER ENCUENTRO DE 
GIMNASIA ARTÍSTICA
La Municipalidad de Ushuaia, a través del Instituto 
Municipal de Deportes, llevó adelante el Primer 
Encuentro de Gimnasia Artística del año en el 
Micro Estadio Cochocho Vargas. Guillermo Navarro, 
presidente del IMD, destacó que “pudimos compartir 
una tarde junto a las familias disfrutando de esta 
hermosa disciplina”.

USHUAIA

CAPACITACIONES VINCULADAS 
A LA PRODUCCIÓN INDUSTRIAL 

La Dirección de Empleo Munici-
pal ofrecerá, este jueves 2 y viernes 3 
de junio, una capacitación en “Con-
fección de CV y mi primera entrevis-
ta laboral”, desde las 14 hasta las 16 
horas. 

También, se brindará el curso 
de “Seguridad Eléctrica”, el cual 
comienza el viernes 3 de junio y se 
realizará los miércoles y viernes, de 
11.30 a 13.30 horas. La duración del 
curso es de un mes.

Por otro lado, está el curso de 

“Herramientas de Tecnología de 
Gestión para la Mejora Productiva”, 
que se dictará el lunes 13 y el miér-
coles 15 de junio, de 9 a 12 horas. El 
mismo estará a cargo de profesiona-
les del INTI. 

Cada una de las propuestas que 
se ofrecen son abiertas al público 
en general, de manera presencial y 
con cupo limitado. Quienes estén 
interesados/as deben inscribirse al 
436275 o en la Dirección de Empleo, 
ubicada en San Martín 619. 

El Municipio de Río Grande informa a la comunidad 
que están abiertas las inscripciones para nuevos cursos 
relacionados a la producción industrial del programa 
“Formarte es crecer”. 

MASTERCLASS DE ZUMBA 
Se convoca a toda la comunidad a participar de la jornada, a 
cargo de las instructoras Juliana Detlefsen y Beatriz Pintos, 
organizada por la Dirección de Deporte del Municipio 
de Tolhuin en conjunto con la Secretaría de Deporte del 
Gobierno Provincial.

La Masterclass de Zumba tendrá 
lugar este sábado 11 de junio a las 
19:00 hs en el SUM del Colegio Tre-
jo Noel y el valor de la entrada será 
de un alimento no perecedero des-
tinado a fortalecer los víveres de co-
medores y merenderos de la zona.

La zumba es una manera entre-
tenida de realizar ejercicio, ya que 
combina música internacional con 
ritmos latinoamericanos.  

Además, esta actividad artística 
tiene importantes beneficios para 

en los espacios con los que cuenta el 
municipio”.

Asimismo, el presidente del Insti-
tuto Municipal de Deportes subrayó 
“la importancia de poder trabajar de 
forma articulada con las escuelas de 
gimnasia artística de la ciudad. Es 
algo que nos permite acompañar es-
tas propuestas, a los chicos y chicas 
que las realizan y a sus familias”.

TOLHUIN

la salud, debido al trabajo aeróbico, 
mejora el sistema circulatorio y car-
diovascular. Aumenta la coordinación 
y la flexibilidad de nuestro cuerpo.

En esa línea, la organización tiene 
como principal misión promover el 
bienestar y la recreación de la comu-
nidad a través de la actividad física.

La propuesta es abierta para que 
todos los vecinos y vecinas puedan 
participar, por lo que no hay límite de 
edad para formar parte.

RÍO GRANDE
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IPV

ABRIERON LOS SOBRES PARA 
OBRAS EN EL BARRIO COLOMBO

El vicepresidente del IPVyH, Ale-
jandro Ramb, participó del acto de 
apertura de sobres de la Licitación 
Pública Nº 9/22 para la obra de In-
tegración Socio Urbana del Barrio 
Colombo.

La obra tiene por objetivo la eje-
cución del pavimento, veredas y un 
Centro Comunitario ubicado estra-
tégicamente en el sector. Serán más 
de 180 familias las que se verán be-
neficiadas directamente con estas 
obras, asimismo comercios y zonas 
aledañas. La inversión para esta 
obra será de $162.815.448,75. 

Estas obras vienen a comple-
mentar trabajos de regularización 
que se están llevando adelante des-
de el IPVyH tanto en Ushuaia como 
en Río Grande. Son obras de infraes-
tructura básica en la que se provee a 

Se trata de obras de pavimento, veredas y un Centro 
Comunitario que beneficiarán directamente a 180 familias.

EL GOBERNADOR MELELLA PARTICIPÓ DEL 
ENCUENTRO NACIONAL HIDRÓGENO 2030

Estuvieron presentes también 
representantes de empresas del 
sector, académicos, funcionarios y 
embajadores de países con amplia 
trayectoria en la materia como Chi-
le, Japón, Emiratos Árabes Unidos y 
Corea del Sur quienes expondrán su 
visión.

Durante el encuentro, Melella 
expresó: “quiero celebrar la posi-
bilidad de estar encontrándonos, 
trabajando e impulsando algo que 
es una oportunidad histórica para 
Argentina”, al tiempo que enfatizó 
que “el país tiene la posibilidad de 
brindar al mundo la producción de 
hidrógeno y es un momento que no 
debemos desperdiciar”. 

“Celebro los encuentros entre el 
sector público y el privado y los con-

sensos políticos que no son meno-
res”, añadió.

A su vez, manifestó que “desde la 
provincia de Tierra del Fuego veni-
mos trabajando con dos proyectos 
que se han anunciado públicamen-
te, pero, por sobre todas las cosas, 
desde el año pasado, con un finan-
ciamiento con el Consejo Federal 
de Inversiones se viene trabajando 
en estudiar la factibilidad no solo 
de las condiciones naturales que la 
provincia puede tener, sino de las 
condiciones económicas, del recur-
so humano y ambiental”. 

En esta línea, Melella anunció 
que “el próximo 14 de junio, en la 
ciudad de Bueno Aires, vamos a es-
tar presentando públicamente a las 
embajadas acreditadas en nuestro 

La reunión del Consejo Económico y Social se realizó en la ciudad de Bariloche. Participaron el ministro de Desarrollo 
Productivo de Nación, Matías Kulfas y los gobernadores de Río Negro, Arabela Carreras; de Neuquén, Omar Gutierrez; de 
Jujuy, Gerardo Morales y el vicegobernador de Santa Cruz, Eugenio Quiroga. Asimismo estuvieron presentes el secretario 
de Asuntos Estratégicos de Nación, Gustavo Béliz y el Secretario de Hidrocarburos de la Provincia, Alejandro Aguirre.  El 
Gobernador de Tierra del Fuego AIAS, Gustavo Melella, acompañó de forma virtual.

BARILOCHE

vecinos y vecinas de servicios de red 
en todo el barrio, hasta la construc-
ción de 80 soluciones habitacio-
nales para generar un crecimiento 
organizado para el Colombo me-
diante la reubicación de familias.

“Estamos trabajando de forma 
sostenida para mejorar la calidad 
de vida de todos y todas las veci-
nas” evaluó el funcionario y resaltó 
que “este tipo de intervenciones en 
barrios como el Colombo o el 11 de 
noviembre demuestran que nuestro 
compromiso es claro y efectivo” ex-
puso Ramb.  

El acto de apertura de sobres se 
llevó a cabo en la sede del Instituto 
Provincial de Vivienda y Hábitat de 
Ushuaia, sito en Francisco González 
N° 651.

país, a las cámaras empresarias que 
tenga deseos de participar en el plan 
de desarrollo y plan de negocios que 
propone la provincia”.

“Por otro lado –siguió-, el gran 
desafío, conjuntamente con la pro-
ducción de hidrógeno en todas sus 
variedades, es la cuestión ambien-
tal. Por eso se ha empezado a tra-
bajar en un protocolo que garantice 
las inversiones y no tengamos nin-
gún tipo de discusión”. 

Finalmente indicó: “celebro y 
acompaño la discusión de la Ley 
que se ponga al frente del desarro-
llo, con todo el acompañamiento de 
la parte política, pero sobre todo de 
los científicos, universidades, sector 
privado que son vitales para el de-
sarrollo”.
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SE LLEVÓ A CABO LA JORNADA 
DE SALUD INTEGRAL PARA 
MUJERES

El Gobierno de la Provincia de 
Tierra del Fuego AeIAS, a través del 
Ministerio de Salud, y el Ministe-
rio de Jefatura de Gabinete acom-
pañados por emprendedores de la 
economía popular, desarrolló esta 
jornada de salud para vecinas y ve-
cinos de la ciudad de Ushuaia.

La jornada se llevó a cabo en el 
Centro Infantil Integrado “Amanda 
Beban”. En esta oportunidad par-
ticiparon profesionales de la salud, 
emprendimientos locales, además 
de stands informativos sobre Géne-
ro y Derechos Humanos, Asesorías 
adolescentes y Juventudes.

Quienes asistieron pudieron re-
cibir atención con diferentes pro-
fesionales de la salud quienes lle-
varon a cabo la programación de 
turnos. Además se llevó adelante la 

actualización de los calendarios de 
vacunación, se brindaron dosis de  
vitamina D y se efectuaron testeos 
voluntarios de VIH y programación 
de turnos para PAP. 

Con el objetivo de sostener la 
promoción y el cuidado de la salud, 
se busca instalar la realización de 
estas jornadas en todas las ciuda-
des, para que las vecinos y vecinas 
puedan acercarse a las mismas, y 
también sirvan como un espacio de 
contención en caso de ser necesa-
rio. 

La participación de las y los em-
prendedores también es significati-
va, ya que no solo se brinda apoyo 
a la economía popular, sino que 
además se promueve a que las y los 
vecinos conozcan este tipo de nego-
cios realizados en la ciudad.

En el marco del Día Integral de la Salud de la Mujer, desde el 
Gobierno Provincial se realizó este evento que contó con la 
participación de puestos sanitarios para atención de vecinas 
y vecinos, además de emprendedores y emprendedoras 
locales.

SE PRESENTARON LOS 
RESULTADOS DE ESTUDIOS 
SOBRE SINIESTROS VIALES
Se realizó la presentación de los resultados de un 
estudio de Costos Sociales de la Siniestralidad Vial, 
realizado por el Observatorio provincial en Conjunto 
con la Agencia Nacional de Seguridad Vial.

El estudio tomó como objeto los 
siniestros viales ocurridos en la pro-
vincia durante 2019. Estos ascen-
dieron a un total de 215 con 9 víc-
timas fatales y más de 300 heridos 
entre graves y leves y el costo social 
ascendió a más de 650 millones de 
pesos.

En ese sentido, la ministra de 
Gobierno afirmó que “contar con 
las estimaciones de los costos aso-
ciados a los siniestros viales ocurri-
dos en la provincia posibilita que 
las inversiones en seguridad vial se 
utilicen para la reducir la cantidad 
de víctimas”. 

Para la estimación de los costos 

sociales se analizaron 5 variables, 
los costos humanos, los médicos, 
por pérdida de productividad, de 
daños a la propiedad y por último 
los administrativos. Cada una de 
ellas con las distintas características 
propias para su cuantificación.

“Aplicar políticas preventivas 
para mitigar las consecuencias de la 
siniestralidad vial es el objetivo que 
tenemos como gestión, es por esto 
que este tipo de informes nos posi-
bilita cuantificar tanto las pérdidas 
humanas como económicas, las 
cuales pueden ser reducidas drásti-
camente utilizando la prevención”, 
concluyó Chapperón.

USHUAIA PROVINCIALES

YA SON 800 LOS 
ANIMALES QUE 
FUERON VACUNADOS 
CONTRA LA RABIA

El Municipio de Río Grande, a 
través de la Dirección de Servicios 
Veterinarios, llevó adelante el pa-
sado viernes en el barrio Chacra XI, 
una nueva campaña de vacunación 
“Antirrábica” para las mascotas de 
la ciudad. Se trata de una jornada 
de vacunación preventiva para el 
cuidado y protección de animales, 
que luego continuará en otros ba-
rrios, para hacerla accesible a todos 
los vecinos y vecinas. 

En esta segunda jornada, 257 
perros y 43 gatos fueron vacunados 
contra la rabia, dando un total de 
300 mascotas de la ciudad protegi-
das con estas dosis. Además, se co-
locaron 52 chips y se brindaron 200 
dosis de antiparasitario, estas últi-
mas tanto para perros como para 
gatos. 

Se logró un importante número 
de mascotas vacunadas, teniendo 

Los números corresponden a la suma de las dos jornadas 
de vacunación antirrábica que el Municipio de Río Grande, 
como parte de su Plan Integral de Tenencia Responsable, 
llevó adelante. La última jornada se realizó en Chacra XI. El 
operativo continuará en otros barrios de la ciudad.

RÍO GRANDE

en cuenta el lapso de tiempo en el 
cual se desarrolló el operativo, lo 
cual, sumado a la primera jornada 
que se llevó adelante en el mes de 
marzo en Chacra II, da un total, al 
momento, de 800 mascotas que ya 
tienen su dosis antirrábica. 
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para el control de soberanía es más 
que importante. Eso muestra a las 
claras que nuestro gobierno tiene una 
mirada fija y fuerte sobre la Tierra del 
Fuego y sobre el Atlántico Sur”, agre-
gó.

Asimismo, subrayó que “es muy 
importante que después de muchos 
años se vuelva a poner en marcha 
este radar con tecnología argentina, 
reemplazando uno de tecnología nor-
teamericana”.

“Nosotros celebramos cada paso 
que se viene dando en defensa de la 
soberanía y de presencia de las fuer-
zas en nuestra provincia”, concluyó.

Por su parte, el Ministro Taiana 
dijo que “estamos cumpliendo un 
plan que es la recuperación de las ca-
pacidades de defensa de la Argentina. 
En este caso, las capacidades de vigi-
lancia y control a través de la radari-
zación”.

“Este proceso comenzó hace tiem-

El Gobierno cae en su propia trampaINAUGURARON UN RADAR DE VIGILANCIA 
DEL ESPACIO AÉREO
El Gobernador Gustavo Melella, acompañó al Ministro de Defensa de la Nación, Jorge Taiana, en la inauguración del 
Sitio Radar Transitorio Río Grande emplazado en la zona de Cabo Domingo, vinculado al sistema de Vigilancia y Control 
Aeroespacial (SINVICA). Se trata de un Radar Primario Argentino con el que se podrán identificar aeronaves no cooperativas 
y tránsitos aéreos irregulares en el Atlántico Sur.

Estuvieron presentes el Jefe del 
Estado Mayor Conjunto de las Fuer-
zas Armadas, Teniente General Juan 
Martín Paleo, el Jefe del Estado Mayor 
General de la Fuerza Aérea, Brigadier 
General Xavier Isaac, el Jefe del Estado 
Mayor General de la Armada, Almi-
rante Julio Guardia, el Intendente de 
Río Grande, Martín Pérez, Veteranos 
de Guerra y funcionarios y funciona-
rias de diversas áreas del nivel local, 
provincial y nacional.

Respecto a las nuevas instalacio-
nes, el Gobernador Melella sostuvo 
que “esto representa un gran paso, 
primero por una apuesta del Gobier-
no Nacional y del Ministerio de De-
fensa por la soberanía. También por la 
presencia de la Base Naval Integrada 
que va creciendo, la próxima presen-
cia permanente del Ejército Argenti-
no, la presencia de la Fuerza Aérea”.

“Tener el equipamiento necesario 

po. Se desarrolló primero en el norte 
y viene descendiendo hacia el sur. 
Los próximos a inaugurar están en 
Mercedes, Corrientes y en Tostado, 
Santa Fe. Pero ahora hemos querido 
recuperar mayor presencia en el sur, 
en la isla grande de Tierra del Fuego, 
donde además estamos fortaleciendo 
esta Base Naval Integrada, estamos 
fortaleciendo la presencia del Ejército 
y estamos recuperando presencia de 
la Fuerza Aérea”, detalló.

En este sentido, destacó que “aho-
ra estamos recuperando un mecanis-
mo de vigilancia y control de nues-
tro espacio aéreo y del conjunto de 
la zona para observar los vuelos que 
no sean declarados, los vuelos que 
no sean operativos, los vuelos que no 
cumplan con todos los mecanismos 
de información”.

“Nosotros lo vamos a hacer por-
que vamos a ejercitar en plenitud los 
derechos y deberes que nos impone 

RÍO GRANDE

la soberanía sobre nuestro territorio, 
sobre nuestro mar y sobre nuestro 
espacio aéreo. Para eso vamos a for-
talecer nuestra presencia en todo el 
territorio nacional, pero, en particu-
lar en el sur, porque miramos a esa 
Argentina atlántica, a esa Argentina 
con un gigantesco mar continental, a 
esa Argentina con sus islas en la zona, 
a esa Argentina antártica, a esa Argen-
tina bicontinental”, expresó.

Durante el acto, el Brigadier Ma-
yor Veterano de Guerra de Malvinas, 
Rodolfo Eduardo Centurión, com-
partió experiencias vividas durante el 
conflicto de 1982 y recordó el apoyo 
recibido en aquel momento de parte 
de los vecinos y vecinas de Río Gran-
de. También hizo uso de la palabra el 
Brigadier General Xavier Julián Isaac, 
quien destacó la importancia de con-
tar con un nuevo radar para controlar 
el espacio aéreo argentino.
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El Gobierno cae en su propia trampaMÁS DE 120 FUEGUINOS PARTICIPARON DE LOS 
JUEGOS DEL FIN DEL MUNDO EN CROSSFIT

“ESTE RADAR NOS PERMITIRÁ UN MAYOR EJERCICIO DE NUESTRA SOBERANÍA” 

La Municipalidad de Ushuaia llevó adelante la 2da edición de 
los Juegos del Fin del Mundo, en la modalidad Crossfit, de 
la que participaron 124 atletas de la ciudad y de Río Grande. 
Tuvo lugar en el Cochocho Vargas, con duplas de varones y 
mujeres y la categoría individual.

Lo afirmó el intendente Martín Perez, en el marco de la inauguración en Río Grande, del radar que potenciará el control 
nacional sobre el territorio. La puesta en marcha de este artefacto fue encabezada por el Ministro de Defensa de la Nación, 
Jorge Taiana. “Es un hecho muy significativo en el marco de los 40 años de Malvinas”, destacó el Intendente de Río Grande.  

El vicepresidente del Instituto de 
Deportes, Ramiro Bravo contó que “el 
evento fue excelente por varias razo-
nes; una de ellas es este año duplica-
mos la cantidad de participantes, lle-
gando a 124 y porque el Cochocho se 
llenó, en sus tres tribunas, con fami-
liares, amigos y muchos deportistas 
de los diferentes gimnasios que vinie-
ron a alentar a los competidores”. 

“Esta es una propuesta del IMD 
que pudimos articular con el gimna-
sio Kotaix y ojalá para las próximas 
ediciones se pueda trabajar con otros 
gimnasios y llegar a la tercer edición 

Este lunes, el Ministro de Defensa 
de la Nación inauguró en Río Grande 
un Radar RPA-170M, con el objetivo 
de fortalecer y extender el alcance del 
Sistema Nacional de Vigilancia y Con-
trol Aeroespacial (SINVICA). Está ubi-
cado específicamente en la zona del 
Cabo Domingo. 

Al respecto, Martín Perez informó 
que “es importante que este radar esté 
en nuestra ciudad, debido a nuestra 
posición estratégica en el Mar Austral, 
en el camino a la Antártida y a las is-
las”, y destacó que esta acción “se da 
en el marco del 40º aniversario de la 
Gesta de Malvinas, fechas muy sim-
bólicas para nosotros y para el ejerci-
cio de nuestra soberanía”. 

“Este radar cumplirá un rol fun-
damental en la recuperación de la 
capacidad de vigilancia y control del 
territorio nacional. Se trata de un ra-
dar primario argentino monopulso de 
control de tráfico que nos da la posi-
bilidad de saber qué pasa en el cielo 
del sur argentino”, resaltó el Inten-
dente de Río Grande. 

Por su parte, el Ministro de Defen-
sa Nacional detalló que el objetivo es 
“la recuperación de las capacidades 
de Defensa de la Argentina, en este 
caso las capacidades de vigilancia y 
control, a través de la radarización”, e 
hizo hincapié en que, mediante estas 
acciones, “vamos a ejercitar los debe-
res y derechos que nos impone nues-
tra soberanía sobre nuestro territorio, 
sobre nuestro mar y sobre nuestro 

con participación patagónica y nacio-
nal también”, dijo el Ramiro Bravo.

El funcionario indicó que “por de-
cisión política del intendente, Walter 
Vuoto se logra garantizar un espacio 
muy importante en el ámbito depor-
tivo, al punto de que ya se está pen-
sando en que la próxima edición”.

En la premiación estuvieron pre-
sentes el jefe de Gabinete Omar Bece-
rra y la secretaria de Gobierno Yésica 
Garay, acompañando a las autorida-
des del Instituto Municipal de Depor-
tes y a las y los competidores.

espacio aéreo, y para eso vamos a for-
talecer nuestra presencia en todo el 
territorio nacional, pero en particular 
en el sur, porque miramos a esa Ar-
gentina atlántica, con un gigantesco 
mar continental y con sus islas. A esa 
Argentina antártica y bicontinental”.  

Taiana afirmó que se seguirá “tra-
bajando para recomponer capacida-
des, con el fin de que nadie pueda ata-
car a nuestras personas, riquezas, ni 
intentar violentar nuestra soberanía”, 
y enfatizó en que, cerca de nuestro 
territorio ocupado por una potencia 
extranjera, “hacemos este acto como 
ejercicio de soberanía y con la deter-
minación de cumplir lo que establece 
la Constitución Nacional, de utilizar 
los medios políticos y diplomáticos, 
para recuperar el ejercicio efectivo de 
la soberanía sobre las Islas Malvinas y 
las Islas del Atlántico Sur”. 

“Ese objetivo es inevitable, y se lo-
grará más temprano que tarde, y en 
eso están comprometidos los argenti-
nos que sienten a la Patria y a la Sobe-
ranía, porque saben que en ella está el 
futuro de sus hijos, de sus nietos y de 
la sociedad toda”, concluyó. 

El Ministro de Defensa estuvo 
acompañado por el Jefe del Estado 
Mayor General de la Fuerza Aérea 
Argentina, Brigadier General Xavier 
Isaac; por Veteranos de Guerra; por 
Martín Perez, intendente de la ciudad 
de Río Grande; el Gobernador de la 
provincia, Gustavo Melella; y por el 
secretario de Gobierno del Municipio, 
Gastón Díaz.

RÍO GRANDE

USHUAIA
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El Gobierno cae en su propia trampa

Se concretaron las jornadas de 
sensibilización junto a docentes de 
todos los niveles y modalidades, en el 
marco del día nacional de la donación 
de órganos, que se celebra cada 30 de 
mayo. El objetivo es concientizar a la 
comunidad educativa en la temática 
sanitaria, referente a la donación de 
órganos. 

Asimismo contamos con  la parti-
cipación de representantes del INCU-
CAI que conjuntamente con CUCAI 
Tierra del Fuego, explicaron los al-
cances de la ley y entregaron material 
didáctico para trabajar en las insti-
tuciones educativas y de este modo, 
constituir el primer registro de pro-
motores docentes de la ley de dona-
ción de órganos.

En este sentido, el coordinador ju-
risdiccional CUCAI TDF, Dr. Eduardo 
Serra, planteó “a partir de la ley que 
se sancionó el año pasado, todos los 
años durante la semana de donante, 
se debe tratar el tema de donación y 
trasplante en las instituciones de sa-
lud. A propósito de esa ley, coordina-
mos con el Ministerio de Educación 
para poder llevar adelante  esta acti-
vidad para capacitar a los docentes 
sobre este tema”. 

“Además que hayan asistido per-
sonas del INCUCAI, es la puerta de 
entrada a un programa mucho más 
extenso de capacitación docente, a 

realizarse de forma virtual en la pági-
na del Ministerio de Educación, con el 
objetivo de mantener esto en el tiem-
po” explicó el profesional. 

Por otro lado, la Subsecretaria de 
Gestión Educativa Zona Norte, Can-
dela Sutil, planteó “llevamos a cabo 
la primera jornada de sensibilización 
docente y capacitación en el marco 
del día Nacional  de Donación de Ór-
ganos. Por primera vez contamos con 
la participación del INCUCAI, que en 
coordinación con CUCAI acercaron 
material para trabajar en las institu-
ciones  educativas”. 

“Estamos muy contentos y conten-
tas desde el Ministerio de Educación, 
ya que también, se realizó el primer 
registro de promotores docentes de 
la Ley de donación de órganos, por lo 
que esperamos que muchos y muchas 
docentes se sumen y concienticemos 
sobre la donación, como parte de la 
campaña #DonarEstáBien” expresó 
la subsecretaria de Gestión Educativa 
Zona Norte. 

Para la concreción de las jornadas 
se destacó el trabajo articulado con 
el Ministerio de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología de la Provincia, 
la Legisladora Laura Colazo, como así 
también a la dirección de relaciones 
institucionales y comunicación del 
INCUCAI, Valeria Campos y Mariela 
Pacífico.

SE REALIZARON LAS JORNADAS DE 
SENSIBILIZACIÓN DOCENTE 
Fueron llevadas a cabo por el Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, en coordinación con el INCUCAI.

PROVINCIALES
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LA COMISIÓN INVESTIGADORA RECIBIÓ AL 
DENUNCIANTE RAÚL MÉNDEZ
La Comisión Investigadora integrada por los Concejales Calisaya, Campos y Martínez recibió este lunes a Raúl Méndez, 
quien radicó ante el Concejo Deliberante una denuncia de “pedido de juicio político al Intendente de Río Grande, Martín 
Pérez, y a funcionarios responsables del control y manejo de fondos públicos”, según se detalla en la denuncia presentada 

El presidente de la Comisión, con-
cejal Calisaya, señaló que “Méndez 
ratificó la denuncia, realizó una pre-
sentación para ampliar la misma y el 
jueves la Comisión Investigadora se 
reunirá nuevamente para definir si se 
acepta o no la denuncia”.

Este lunes en la oficina de la pre-
sidencia del Concejo Deliberante los 
integrantes de la Comisión Investiga-
dora integrada por los concejales Ja-
vier Calisaya, Hugo Martínez y Walter 
Campos recibieron a Raúl Méndez, 
vecino de la ciudad, quien radicó ante 
el Concejo Deliberante una denuncia 
de “pedido de juicio político al Inten-
dente de Río Grande, Martín Pérez y a 
funcionarios responsables del control 
y manejo de fondos públicos”, según 
se detalla en la denuncia presentada 
ante el caso de público conocimiento 
que involucra a un ex funcionario del 
área de Juventud Municipal. 

Cabe mencionar, que una vez rati-
ficada o ampliada la denuncia, la Co-
misión Investigadora tiene la facultad 
de disponer de todas las medidas que 
considere convenientes y necesarias, 
tales como requerir informes o ex-
pedientes de las autoridades nacio-
nales, provinciales, municipales o de 
particulares; tomar declaraciones a 
testigos y solicitar informes escritos a 
peritos; mandar a producir las prue-
bas ofrecidas, solicitar careos, com-
pulsar libros; unificar las causas si 
hubiere varios denunciantes o varios 
denunciados por un mismo hecho; 
extraer testimonios y fotocopias de 
expedientes o archivos, y agregarlos 
a las actuaciones, siendo que el pla-
zo máximo de producción de prueba 
será de veinte días hábiles.

Tras la reunión, el presidente de la 
Comisión Investigadora, concejal Ja-
vier Calisaya, señaló que “en principio 
es positivo que se pongan a funcio-
nar los mecanismos de control y en 
este caso la Comisión Investigadora, 
la cual le tiene que dar recepción a 
la denuncia presentada por el vecino 
Raúl Méndez, donde en el día de hoy 
ha ratificado la denuncia y ha realiza-
do una presentación para ampliar esa 
denuncia y pedido de Juicio político al 
Sr. Intendente”.

En este sentido el edil comentó 
que “en principio el denunciante se 
explaya en la necesidad de investigar 
sobre si hubo responsabilidad del In-
tendente y también de los órganos de 
control de Municipio, por ejemplo de 
la contaduría general, de la auditoria 
interna  y de la responsabilidad que 
le cabe al propio titular de la tarje-
ta, Secretario de Gestión Ciudadana, 
Gonzalo Ferro, por lo cual nos pide 
que investiguemos si los movimientos 
estaban autorizados o no, si el titular 
de la tarjeta tenía conocimiento o no, 

si esa es la única tarjeta o hay más de 
una, dado que estamos hablando de 
un mecanismo de pago, y qué tipo de 
control había sobre esos movimien-
tos, todo lo cuál será analizado por los 
integrantes de la Comisión Investiga-
dora y el jueves podremos decir si se 
acepta la continuidad de la denuncia 
o se desestima y en esto acordamos 
reunirnos a las 10 de la mañana para 
determinar si se admite la denuncia”.

Calisaya dijo que “de acordarse la 
visibilidad de la denuncia comienza 
todo el proceso de investigación, te-
nemos como lo dispone la Carta Or-
gánica y la ordenanza municipal que 
establece el reglamento, el proceso 
administrativo para llevar adelante 
la investigación, se establece una se-
rie de facultades que son de las más 
amplias para requerir información, 
tomar testimonial, recabar pruebas, 
tiene que ver con todo un proceso de 
instrucción importante que se va a dar 
tras la visibilidad de la denuncia”.

Con relación a las razones que es-
grimió el vecino para sostenerse esta 
presentación, indicó que “en principio 
se trata de hechos de público conoci-
miento, incluso hubo una presenta-
ción judicial por parte de funcionarios 
municipales que son procedimientos 
particulares, propios y paralelos al que 
se lleva adelante en el Concejo Deli-
berante, en el ámbito de la Justicia se 
resolverá la responsabilidad penal o 
civil sobre los hechos denunciados al 
ex Director de Juventud César Segovia, 
mientras que en el ámbito del Conce-
jo Deliberante vamos a resolver sobre 
responsabilidades políticas, eso lo es-
tablece la Carta Orgánica Municipal 
el derecho que tiene todo habitante 
de poder denunciar en el caso de que 
podamos observar o determinar el in-
cumplimiento de las funciones públi-
cas”.

Cabe remarcar que la Carta Orgá-
nica Municipal establece en el artículo 
140 que el Juicio Político recae sobre 
el Intendente, el Juez Administrativo 
Municipal de Faltas y los Vocales del 
Tribunal de Cuentas, quienes pueden 
ser sometidos a juicio político por las 
siguientes causales como Comisión 
de delitos en el ejercicio de sus fun-
ciones, Comisión de delitos comunes 
dolosos,  Mal desempeño del cargo en 
el ejercicio de sus funciones, Indigni-
dad manifiesta en el desempeño de 
las funciones. Desde el principio de 
las actuaciones se debe asegurar el 
cumplimiento de las reglas del debido 
proceso y el ejercicio del derecho de 
defensa del denunciado.

Sobre los elementos que estarían 
faltando para continuar con la de-
nuncia, expresó que “será admitido 
después de admitir la denuncia, don-

de los tres integrantes de la Comisión 
Investigadora como lo son los con-
cejales Martínez, Campos y Calisaya 
nos reuniremos el día jueves y ver si 
por mayoría se decide aceptar la de-
nuncia y continuar con la investiga-
ción, por lo cual de ser admitida la 
denuncia comienza todo un proceso 
de instrucción que le da amplias fa-

cultades al Concejo Deliberante para 
poder profundizar la investigación de 
manera más exhaustiva, dado que en 
principio entendemos que hay una 
inquietud social y colectiva de la so-
ciedad que quiere saber qué sucedió 
alrededor de este hecho, por lo cual es  
necesario y responsable de poder tra-
tarlo con la seriedad necesaria”.

El Gobierno cae en su propia trampa

RÍO GRANDE
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“EL CONFLICTO DE OSEF NO LO PUEDE PAGAR EL 
TRABAJADOR NI EL SECTOR PRIVADO”
El Presidente del Concejo Deliberante, Raúl von der Thusen, se refirió al estado económico actual de la Obra Social del 
Estado Fueguino y como esto repercute en los afiliados, quienes “deben pagar las consecuencia de este mal manejo de los 
servicios de la obra social”, según explicó el edil.

El concejal Raúl von der Thusen se 
expresó acerca de la problemática que 
atraviesa OSEF, un tema que se está 
discutiendo hace tiempo en nuestra 
provincia y que afecta a los afiliados 
quienes están aportando cada vez 
más, debido a la suba de los cosegu-
ros y recibiendo menos servicios. 

Tras lo adelantado por el Gobierno 
Provincial, sobre un posible salvataje 
de la obra social, el edil afirmó que 
“este salvataje no puede pagarlo el 
afiliado con un aumento en el aporte, 
ni los sectores privados con más im-
puestos”.   

Sobre este tema Von der Thusen 
agregó que “sabemos del mal manejo 
de los servicios que ha tenido nues-
tra obra social, la cual cuenta con un 
déficit insostenible con los recursos 
propios, por lo que esperamos que 
este salvataje no tenga que pagarlo 
el afiliado con una suba del aporte 
mensual o un nuevo aumento de los 

coseguros”.
Sobre la posibilidad de que los re-

cursos para equilibrar las cuentas de 
la Obra Social del Estado Fueguino 
se tomen de las contribuciones im-
positivas, como por ejemplo ingresos 

El Gobierno cae en su propia trampa

El jefe de Gabinete de la Municipalidad de Ushuaia, Omar Becerra junto a la secretaria de Gobierno, Yesica Garay mantuvieron 
un encuentro con el Jefe de la Prefectura Naval Argentina en Ushuaia e Islas del Atlántico Sur, Prefecto Mayor Miguel Ángel 
Nardelli.

Durante el encuentro se analizó la 
posibilidad de trabajar de forma con-
junta para homenajear a los miembros 
de las Fuerzas que prestaron servicio a 
la Nación en el Combate Aeronaval de 
guardacostas PNA 83 “Río Iguazú”.

El jefe de Gabinete, Omar Becerra 
destacó “el trabajo en conjunto en-
tre la Prefectura Naval y el municipio 
para mantener viva la memoria sobre 
la gesta heróica de estos hombres que 
defendieron nuestra integridad terri-
torial como Nación”.

“Este trabajo conjunto es la con-
tinuidad del emotivo acto del que 
participamos hace días atrás, en el 
que homenajeamos a los hombres 

LA MUNICIPALIDAD SE REUNIÓ CON 
AUTORIDADES DE PREFECTURA NAVAL

RÍO GRANDE

bruto, el edil dijo “tampoco es posible 
que quienes tengan que pagar por las 
malas administraciones sea el sector 
privado a través de los impuestos, 
dado que este sector nada tiene que 
ver con la mala situación de la obra 

social, siendo que el OSEF es un ente 
autárquico y sus recursos deben ser 
generados por la entidad misma, que 
paguen los verdaderos responsables”, 
expuso.

“Como afiliado de OSEF puedo dar 
fe de la reducción de prestaciones que 
venimos sufriendo desde hace tiem-
po, cada vez hay menos profesionales 
para los afiliados debido a la caída de 
los convenios de los prestadores mé-
dicos, menos disponibilidad de medi-
camentos y caída de las prestaciones 
en algunos centros médicos, lo que 
se traduce en un mayor gasto para los 
afiliados”, aseveró el Concejal.

Para finalizar el líder del Partido 
Ciudadanos sentenció que “no pode-
mos poner parches para solucionar la 
acuciante situación que está atrave-
sando nuestra obra social, es necesa-
rio encontrar una solución de fondo 
que dé fin a esta histórica problemá-
tica”.

USHUAIA

que el 22 de mayo de 1982 zarparon 
con destino a Puerto Darwin, en una 
misión de transporte de personal del 
Ejército Argentino y piezas de artille-
ría, y fueron atacados por dos aviones 
Sea Harrier ingleses, abriéndose un 
combate, que terminó con el derriba-
miento de uno de los aviones, gracias 
al valor del cabo segundo José Raúl 
Ibáñez, condecorado con la cruz “La 
Nación Argentina al Heroico Valor en 
Combate” y con la pérdida de vida de 
Julio Omar Benítez, quien fue ascen-
dido post mortem al grado de cabo 
primero y condecorado con la meda-
lla “La Nación Argentina al Muerto en 
Combate”, recordó Becerra.

Por su parte, la secretaria de go-
bierno, Yesica Garay destacó que “a 40 
años del conflicto bélico, es importan-
te que sigamos difundiendo la Causa 
Malvinas a lo largo y ancho de nuestra 
Argentina y trabajando por la memo-
ria junto a las Fuerzas de nuestra ciu-
dad”. 

“A partir de poner en valor estas 
historias y testimonios de los hom-
bres que participaron de estos even-
tos, podemos fortalecer en nuestra 
sociedad la historia y las luchas que 
nos precedieron y que constituyen la 
base de nuestro reclamo soberano” 
destacó Garay.
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PRESENTARON EL  
PROTOCOLO DE GÉNERO 

“A LOS CRÍTICOS DEL 
SUBRÉGIMEN LOS INVITARÍA A 
LA PROVINCIA”Lxs docentxs investigadorxs de la Universidad Nacional de 

Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, Nadia 
Pessina y Ayelen Martinez, participaron de un encuentro de 
los feminismos universitarios y presentaron la experiencia 
del “Protocolo para la actuación frente a violencias de 
género y/o orientación sexual” que funciona en el ámbito de 
la UNTDF.

El Senador Pablo Blanco opinó sobre los dichos de Javier 
Milei y dijo que “las declaraciones son lamentables porque 
lo dice desde el desconocimiento. Me parece que lo mejor 
que podemos hacer es invitarlos a que vengan a conocer 
la industria para que luego hablen con propiedad”.

En el marco de las Jornadas “Ha-
ciendo Universidades Feministas» 
celebradas el  26 y 27 de mayo en la 
Universidad Nacional de Rosario 
(UNRo), se buscó reunir a integran-
tes de distintas universidades para la 
compartir las experiencias sobre el 
abordaje  institucional de las políticas 
de genero respecto a las violencias, a 
los cuidados, la transversalización y la 
diversidad sexo-genérica.

“Participamos de la mesa sobre 
abordaje de las violencias sexistas 
para compartir la experiencia del pro-
tocolo de la Universidad Nacional de 
Tierra del fuego con otres colegas para 
fortalecer el trabajo que se viene rea-
lizando desde el protocolo y vincular-
nos también con otras Universidades 
con el fin de potenciar el abordaje de 
las violencias”, explicó Nadia Pessina.

El espacio de trabajo  que, estuvo  
destinado a la socialización y balance 
de experiencias de institucionaliza-
ción de políticas feministas en las uni-
versidades este año, se llevó adelante 
con la co-organización de la Red Uni-
versitaria de Género (RUGE), Área de 
Género y Sexualidades de la UNR y el 
Ministerio de Igualdad, Género y Di-
versidad de la provincia de Santa Fe.

Como resultado de esta propuesta 
de trabajo, se desarrolló un documen-
to para plasmar proyecciones colecti-
vas para consolidar las Universidades 
Feministas que se necesitan, en tanto 
aporte a la agenda política común de 
los Feminismos Universitarios.

Cabe recordar que el Protocolo 
surge como una iniciativa colectiva 
desde el Programa de Géneros y Se-
xualidades UNTDF que fue aprobado 
en diciembre de 2018 por el Consejo 
Superior de la Universidad. Se trata 
de una herramienta institucional de 
carácter integral en materia de géne-
ro, que aplicará en situaciones que 

“Hablan de la industria de for-
ma despectiva, cuando se utiliza la 
misma mecánica en todos lados, es 
más, hay mayor integración en la 
industria de Tierra del Fuego que 
en la automotriz que tanto resal-
tan”, manifestó Blanco por FM Del 
Pueblo.

Asimismo, valoró “critican los 
dólares que se utilizan para la com-
pra de insumos pero de la otra ma-
nera estarían gastando tanto o más 
dólares para la compra de produc-
tos terminados pero sin generar 
mano de obra”, a lo que destacó 
“me parece que tiene que haber 
una fuerte campaña de opinión no 
solamente desde las fábricas, las 
municipalidades, el gobierno y re-
ferentes nacionales, sino también 
de los trabajadores”.

En este sentido, resaltó “hay una 
crítica por parte de todos los espa-

incluyan acoso, violencia sexual y dis-
criminación basadas en el sexo y/o 
género de la persona, orientación se-
xual, identidad de género y expresión 
de género que tengan por objeto o por 
resultado, excluir, restringir, limitar, 
degradar, ofender o anular el recono-
cimiento, goce, ejercicio de los dere-
chos de las personas vulneradas. De 
este modo, se busca brindar protec-
ción inmediata y el acompañamiento 
necesario a las/los/les denunciantes y 
aplicar las sanciones a quienes incu-
rran en este tipo de violencia.

cios políticos pero puede ser por des-
conocimiento o por un interés secto-
rial como pasa con la industria textil, 
que la ven como una industria perver-
sa, pero no tienen la misma visión con 
la industria de Catamarca que tienen 
beneficios similares”.

“Nosotros debemos ir allanando el 
camino para que cuando caduque la 
prórroga no nos encuentre en la mis-
ma situación, además tenemos que 
ser conscientes de que nos tenemos 
que ir transformando”, indicó el se-
nador.

Con respecto a las elecciones del 
2023, sostuvo “estamos trabajando 
para fortalecer el Radicalismo dentro 
de Juntos por el Cambio, queremos 
que la UCR encabece el proyecto po-
lítico”.

Finalmente, expuso “más allá de 
la interna todos estamos trabajando 
para fortalecer el espacio”.

UNTDF POLÍTICA
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“AL PAQUETE DE LEYES NO SE LE HA TOCADO 
NI UNA COMA”

SUTEF

El secretario General del SUTEF y la CTA Autónoma, expresó variados reclamos relacionados con la situación del 
sector y con la del conjunto de los y las estatales provinciales. 

Habló de la OSEF, del tema salarial, 
de la recuperación del régimen previ-
sional y de los problemas de infraes-
tructura en escuelas y jardines. Sostu-
vo que, como sector, “no cambiamos 
de ideas porque cambian los gobier-
nos, no nos cambian las prioridades 
porque cambian los gobiernos, lo que 
estaba mal ayer y hoy sigue mal, está 
peor porque llegaron para cambiarlo 
y no lo hicieron”.

El secretario General del SUTEF, 
Horacio Catena,  se refirió a las movili-
zaciones que viene protagonizando el 
sector en el último tiempo, señalando 
que “se marcha con un puñado, pero 
se marcha; se marcha con 5 mil, pero 
se marcha y se lucha. La calle es nues-
tra, de este lugar no nos pueden sacar 
y es desde donde vamos a arrancar 
ese régimen previsional que nos sa-
caron, que nos arrebataron y que nos 
cambiaron la vida, arruinándonos la 
vida a nosotros y a nuestras jubiladas. 
No vamos a salir de las calles, no va-
mos a dejar la lucha, hasta recuperar 
nuestro régimen previsional y eso 
nuestras compañeras y compañeros 
más jóvenes lo tienen que entender”, 
remarcó el dirigente docente.

Luego aseguró que la calle es el 
lugar “donde se arranca lo que la po-
lítica no reconoce, lo que la política 
promete y luego se olvida” y además 
sostuvo que “no cambiamos de ideas 

porque cambian los gobiernos, no 
nos cambian las prioridades porque 
cambian los gobiernos, lo que estaba 
mal ayer y hoy sigue mal, está peor 
porque llegaron para cambiarlo y no 
lo hicieron”.

Catena expresó además que “lle-
garon de la mano de devolvernos 
nuestros derechos y, hasta ahora, al 
paquete de leyes no se le ha tocado ni 
una coma. No han cambiado una sola 
de las leyes que se sancionaron el 8 y 
9 de enero del 2016”.

El secretario General del SUTEF 
llamó a mantener la unidad de la do-
cencia fueguina y “protagonizar la lu-
cha para recuperar derechos; a estar 
informadas e informados a través de 
las y los delegados, de las compañe-
ras y compañeros de las seccionales, 
de los canales de comunicación de 
nuestra organización; a participar de 
las asambleas”.

Horacio Catena planteó que, hace 
un mes atrás, en las asambleas “la 
discusión era en torno a con quienes 
nos íbamos a unir o con quienes no 
nos íbamos a unir, qué pasaba con los 
gremios y todo lo demás”, y sugirió a 
las y los docentes presentes en la ma-
nifestación del viernes pasado que 
lean “lo que se firmó ayer (por el jue-
ves) por una supuesta ocupación de 
la OSEF, cómo se levantó y en el mar-
co de qué, porque todo eso nos juega 

en contra”. En ese sentido aseveró que 
“cuando uno no reclama con preci-
sión lo que necesitamos resolver los 
problemas, se te vuelve en contra»”.

Manifestó que recuperar la Obra 
Social “no es una cuestión de que se 
nos aumenten los aportes personales, 
ni una cuestión de que se realice una 
auditoría externa”. Respecto a la audi-
toría externa, remarcó que “hay que 
ser muy cuidadosos, porque si hoy 
metemos una auditoría externa como 
piden ciertos sectores en el marco del 
armado político que hizo Bertone, 
pero que continuó esta administra-
ción, seguramente te va a dar déficit 
si no se controla una sola prestación”.

Asimismo destacó que “el proble-
ma es el sistema público de salud, 
donde hay que invertir y donde nos 
tienen que garantizar la obra social 
-pero también a las y los que no tie-

nen obra social- lo que te garantiza el 
efector externo. Digo, si acá un estu-
dio de alta complejidad solo lo puede 
dar el efector privado no hay plata que 
alcance ¿pero saben cuál es el proble-
ma además? Que no está garantizada 
nuestra atención y nuestra salud y eso 
lo vemos todos días”, expresó.

Igualmente señaló que la Provin-
cia colocó 3600 millones de pesos en 
letras de tesorería y que informaron 
que “parte de eso va a ir a pagar deu-
da de la OSEF”. Al respecto manifestó 
que los trabajadores y las trabajadoras 
tienen derecho “a conocer en qué se 
va a usar la plata que han dicho pú-
blicamente que va a ser para la Obra 
Social, queremos saber qué se va a 
pagar, cuáles son las órdenes de prio-
ridades, cómo, qué expediente queda, 
porque esa es plata nuestra, concluyó. 
(Desde las Bases)
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El Gobierno cae en su propia trampa

Los menores de 11 años y mayores de 5 se pueden acercar a los vacunatorios dispuestos por el Ministerio de Salud de la 
provincia, para aplicarse el refuerzo de la vacuna contra el Covid.

Se trata de la vacuna Pfizer en for-
mulación pediátrica. Quienes deben 
colocarse esquemas o reforzarlos son:

* Niños y niñas de 3 y 4 años. Es-
quema de 2 dosis.

* Niños y niñas de 5 a 11 años. Es-
quema de 2 dosis + refuerzo a los 4 
meses de 2da dosis

* Adolescentes de 12 a 17 años: Es-
quema de 2 dosis + Refuerzo a los 4 
meses de 2da dosis.

* Mayores de 18 años: Esquema de 
2 dosis + 1er Refuerzo (a los 4 meses 
de 2da dosis) + 2do Refuerzo (a los 4 
meses de 1er Refuerzo)

* Niños y niñas de 3 a 11 años in-
munosuprimidos: Esquema de 2 do-
sis. Y dosis ADICIONAL al mes (3 en 
total)

* Adolescentes de 12 a 17 años in-
munosuprimidos: Esquema de 2 dosis 
+ Dosis adicional (al mes de 2da dosis) 
+ Refuerzo a los 4 meses de la dosis 
ADICIONAL.

* Mayores de 18 años inmunosu-
primidos: Esquema de 2 dosis + Dosis 
ADICIONAL al mes+  1er Refuerzo (a 
los 4 meses de 2da dosis) + 2do Re-
fuerzo (a los 4 meses de 1er Refuerzo)

* Mayores de 50 años vacunados 
inicialmente con SINOPHARM:

Esquema de 2 dosis + Dosis ADI-
CIONAL al mes+  1er Refuerzo (a los 4 
meses de 2da dosis) + 2do Refuerzo (a 
los 4 meses de 1er Refuerzo)

La Dra. Irene Ferrante es integran-
te del equipo de coordinación de la 
campaña de vacunación COVID-19 en 
la provincia, y advirtió que “se trata de 
reestablecen una inmunidad adecua-
da, para no expandir el virus. Quizá 
los chicos no son afectados en morbi-
lidad, pero sí son transmisores”.

“Tenemos alrededor de 35 mil per-
sonas en Ushuaia que todavía no se 
han colocado la dosis de refuerzo. El 
año pasado la adhesión a la vacuna 
tenía que ver con volver a las activida-
des lo más antes posible. Después se 
pidió vacunación en algunos lugares 
específicos y por ahí accedieron a va-
cunarse. En Argentina está el esque-
ma de dos dosis, la gravedad o la mor-
talidad de cuando empezamos no es 
la misma, por eso no hay tanta adhe-
sión a la vacuna. Hoy podemos tener 
cuadros más leves, tiene que ver con 
la vacunación. Cuantas más personas 
se sigan vacunando esto puede ir ami-
norando con el correr de los meses. El 
mundo hace lo mismo que hacemos 
nosotros, seguir reforzando”, dijo Fe-
rrante por FM Masters.

“En la provincia tenemos personas 
enfermas e internadas aún con Covid. 
Esto protege a nuestro círculo y que 
se haga un bloqueo en la circulación 
viral, es el modo en el que tienden a 
desaparecer las enfermedades vira-

YA ESTÁ HABILITADO EL REFUERZO DE LA 
VACUNA CONTRA EL COVID PARA MENORES 
DE 11 AÑOS

PANDEMIA

les”, agregó.
“Con este virus no sabemos cada 

cuanto tenemos que darnos los re-
fuerzos. Hay muchas experiencias 
diferentes, hay lugares donde dejaron 
de usar el barbijo y tuvieron brotes. El 
sentido mundial es que la pandemia 
continúa, las cepas van mutando y 
habrá que vacunarse cada un período 
establecido. Cada tanto tiempo volver 
a colocar un refuerzo y mantener este 
modo de vida, que pudimos recupe-
rar gracias a la vacuna”, consideró.

La médica fue consultada por la 
uso de antifebriles antes de después 
de aplicada la vacuna, y dijo que “nin-
gún antifebril está indicado, hay per-
sonas que deciden tomar un ibupro-
feno, antes o después de la vacuna, 
pero no está recetado médicamente”.

Los lugares, días y horarios son:

USHUAIA
– Centro de Ex Combatientes  

(Alem 2008): de lunes a viernes de 
8:15 a 12:00.

– CAPS: de lunes, martes, jueves y 
viernes de 10 a 18:00.

– Hospital modular,  lunes, mar-
tes, miércoles y viernes de 14 a 20:00.

En todos los casos es por deman-
da espontánea y según  disponibili-
dad de dosis.

RÍO GRANDE
– Hospital: 09 a 13 y 14 a 18:00. 

Lunes, miércoles y viernes, adultos. 
Martes y jueves, niños.

– CAPS N°1: En el horario de 08.30 
a 13:00 y de 15 a 19:00.

– CAPS N°2: En el horario de 08.30 
a 13:00 y de 14 a 19:00.

– CAPS N°3: En el horario de 08:30 
a 11:30 y de 15 a 18 horas.

– CAPS N°4: En el horario de 08:30 
a 12 y de 16 a 19 horas.

– CAPS N°5: En el horario de 08:30 
a 12 y de 16 a 19 horas.

– CAPS N°6: En el horario de 09 a 
12 y de 13 a 14:30 horas.

– CAPS N°7: En el horario de 08:30 
a 19:30 horas.

– POSTA SANITARIA CHACRA XI: 
En el horario de 08 a 14 horas

– En los centros municipales de 
salud: Se deben inscribir por medio 
de un botón en la página del Munici-
pio www.riogrande.gob.ar/vacunate/

TOLHUIN
Lunes a jueves de 8 a 12:30 y de 14 

a 18:30 horas para vacunas de calen-
dario.

Viernes con turnos programados, 
vacunas contra COVID-19. Los tur-
nos podrán sacarse todos los días en 
mesa de entrada del Centro Asisten-
cial de 08 a 20 horas.
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver 
atrapado por las emociones 
intensas. Hoy puedes estar un 
poco sensible, por eso sé gentil 
contigo mismo. 

Disfruta de un día para 
complacerte en todo lo que tu 
corazón desee. Tu imaginación 
puede transportarte a un mundo 
completamente nuevo donde tú 
eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar 
tu relación amorosa. Si hay 
alguien con la cual estás saliendo, 
pensarás en cómo hacer que tu 
relación mejore si es que ciertas 
cosas cambian.

Tiendes a ser muy práctico en tu 
vida personal. Si tienes pareja, 
necesitas que sea estable e 
independiente. Pero a veces no la 
entiendes. Hoy vas a querer estar 
un poco más tierno con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución 
de una disputa de larga data. 
Quizás hay alguien en tu familia 
que haya sido negativo respecto 
a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 
melodramas que no ves la belleza 
que te rodea. Tómate un descanso 
para apreciar a los amigos y seres 
queridos que te rodean. Pasa 
tiempo con ellos.

Puede parecer que nada sale 
bien a la primera hoy, pero ten 
confianza en que las cosas 
acaban por solucionarse. Intenta 
pasar tiempo con los demás y 
expresar tus sentimientos.

Una pareja con su hijo puede 
visitarte hoy a tu casa. Uno o los 
dos puede tener alguna relación 
laboral contigo. Cualquiera sea 
la conexión contigo, puede surgir 
mucha conversación interesante.

Un familiar del sexo femenino 
estará enferma o en problemas, 
y hoy te preocuparás bastante 
porque no recibirás comunicación 
de su parte.

Un nivel elevado de energía 
física y mental puede hacerte 
sentir muy decidido y motivado 
para avanzar en esa cuestión 
que tanto te importa en este 
momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 
en el amor y planeando una velada 
íntima, pero puede que esto no sea 
posible, al menos hasta bastante 
tarde.

Es posible que algunos sueños 
perturbadores te hagan recordar 
asuntos del pasado que has estado 
evitando. El lado positivo es que 
pueden servirte de inspiración en 
algún tipo de proyecto creativo.

El Gobierno cae en su propia trampa

A medida que levanta el perfil mediático, Javier Milei exhibe -cada vez más- las inconsistencias de su modelo de país. 

El diputado ultraderechista, elo-
giado varias veces por Mauricio Ma-
cri, se destacó por su discurso con-
tra la “casta” política y poco tiempo 
después se conocieron los usos de 
los viáticos del Congreso de sus diri-
gentes cercanos, atacó la lucha de las 
mujeres y hasta cuestionó el Estado 
de Derecho por no poder portar ar-
mas. Este domingo subió un escalón 
más: en un debate con Juan Grabois 
llegó hasta el extremo de defender el 
presunto derecho a morirse de ham-
bre en pos de un mercado que todo 
lo regula.

El dirigente social le relató a Mi-
lei la cara más violenta del capitalis-
mo, al plantear que no hay libertad 
cuando una persona tiene el poder 
de imponerse sobre otra. “Bajo una 
fachada de libertad, a veces hay una 
situación opresiva. Por ejemplo, ha-
certe trabajar 14 horas por día”, expli-
có Grabois. La respuesta del diputado 
fue evasiva, al considerar que “nadie 
le pone una pistola en la cabeza” para 
dedicar esa cantidad de horas a ven-
der su fuerza de trabajo. 

Lejos de impacientarse, Grabois 
volvió a explicar su ejemplo, esta vez, 

JAVIER MILEI DEFENDIÓ EL 
“DERECHO” A MORIR DE HAMBRE

con más detalles: “Hay otra forma de 
coerción que no son la pistola en la 
cabeza. El consentimiento no sola-
mente se rompe frente a una situación 
de vida o muerte. Hay muchas cosas 
que llevan al ser humano a hacer co-
sas contra su libre voluntad. Si tenés 
que elegir entre no comer y ser explo-
tado durante 18 horas, o 14 horas o 
diez horas, yo elegiría ser explotado. 
Pero esa no es mi voluntad”, argu-
mentó Grabois en la entrevista con el 
ciclo Periodismo Puro de Net TV. 

Ante esa exposición, Milei defen-
dió la alternativa de “morir” si uno 
no quiere ser explotado. “Podés elegir 
morirte de hambre y morirte”, dijo, 
ante la situación planteada por Gra-
bois. 

La respuesta causó estupor, in-
cluso, en el entrevistador (Jorge Fon-
tevecchia) que moderaba el debate. 
“¿Vos sinceramente defendés el dere-
cho a morirse de hambre?”, consultó 
el periodista. “Cada uno puede hacer 
de su vida lo que se le da la gana. Si te-
nés la posibilidad de trabajar y alguien 
lo eligió, prefirió no trabajar y que sus 
hijos se murieran de hambre”, fue su 
respuesta final.

POLÍTICA
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GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
2ºc

Mínima 
-1ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
-2º c

Máxima 
6ºc

Máxima 
5ºc

Máxima 
5º

Máxima 
2ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$118,50

Venta
$124,50

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO
Luisa Rosso 432
Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA
Alem 1407
Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538
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